

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.
Extranjero 7'50 PESETAS trimestres.
Comunicados á precios convencionales.
Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

MIERCOLES 3 DE DICIEMBRE DE 1902

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana.	1	pesetas ínea
En segunda.	00'50	id. id.
En tercera.	00'10	id. id.
En cuarta.	00'05	id. id.

LA CALLE DE LA AMARGURA

El Gabinete que nos gobierna y que tan dignamente preside el Sr. Sagasta dió ayer la última caída en su vergonzoso camino por la calle de la amargura del Poder. La votación efectuada ayer en el Congreso, que derrotará al Gobierno, supone una humillación más y otro ruidoso fracaso para todo el Gabinete. La derrota recibida no es sólo para el Ministro de Marina señor Duque de Veragua, alcanza por igual á todos los Consejeros responsables y muy especialmente á su Presidente. Créyese en un principio que, tratándose de un asunto que tan directamente atañe á la dignidad del Gabinete, no se haría esperar mucho tiempo la dimisión total, pero la nota oficiosa presentada á los periodistas defraudó todas las ilusiones, y de la tormenta sufrida solo se ha sacado en claro, que el Gobierno liberal pasa por todas con tal de seguir rigiendo los destinos del país.

Está visto y demostrado que no hay nada capaz de abatir las envidiables energías del Sr. Sagasta, está plenamente probado que el Gobierno no cesa en su propósito y que por encima de todas las manifestaciones de desaprobación que recibe está su testarudez y su conveniencia particular de seguir en el disfrute de las regalías del Poder, estamos convencidos todos los españoles, que sin embargo de no haber tenido nunca un Gobierno aceptable, el de ahora es peor que todos juntos, y lo que es más sensible, que no hay medio, forma, ni manera alguna de llevar á su convencimiento que el país está deseando se vaya cuanto antes á los bancos de la oposición, único sitio que conviene á los liberales, al lado de las huestes parlamentarias de Romero Robledo y de Nocedal.

De todas las fracciones y partidos políticos ninguno hay tan desprestigiado como el liberal ante la opinión pública; su funambulismo gubernamental ya inspira repugnancia; hasta sus mismos deudos, los diputados de la mayoría, demuestran claramente su desdén, por los artimañas ruines del Gobierno; pero nada le impresiona, nada atraviesa su endurecida epidermis, y con ó sin la voluntad popular, hemos de sufrirle aunque nos cueste, sabe Dios, que otro desastre vergonzoso.

Se podría asegurar, si fuera otro el Gabinete ministerial, que la vida del Gobierno toca á su término, que su manifiesto divorcio con la opinión le obliga á retirarse, que sus fracasos y errores deben alejarle indefinidamente de las esferas del poder, pero tratándose del partido liberal no se pueden adelantar juicios, porque su susceptibilidad es tan poco delicada, su impudor tan despreciativo, que con la censura tan unánime que sobre él recae, se apresta á luchar en las secciones del Congreso para sacar á flote la dignidad del Gabinete, vilipendiada en la votación, causa del justísimo voto de censura recibido.

De cualquier modo, por mucho que tire la situación es evidente que recorre su calle de Amargura y que está próximo el momento de celebrar su apoteosis el Sr. Sagasta crucificado en el calvario político y teniendo á su lado á sus consecuentes ministros los señores Moret y Puigecerver.

Nombramientos y cesantías

Dice «El Diario de Murcia» de hoy: «Corren rumores de que muy en breve caerá sobre casi todas las dependen-

cias del Estado de esta capital una verdadera racha de cesantías, y los consiguientes nombramientos; debidos á las gestiones hechas en Madrid por algunos elementos valiosos de la situación. No creemos desprovistos de todo fundamento estos rumores, pero tampoco creemos que sea tanto como se teme.

Anoche nos dijeron que la Audiencia vá á ser la más castigada y donde se van á dar más sorpresas. Ya lo veremos.»

Hace varios días que oímos nosotros esos rumores y en verdad no les dimos crédito alguno.

Nos consta sin embargo de una manera certísima, que esos elementos valiosos de la situación han hecho en Madrid la mar de antenas, han doblado el espinazo ante algunos personajes liberales y han pedido traslados y nombramientos en el departamento de Gracia y Justicia, el único en el que todavía son recibidos, pero no haya temor alguno de que hagan nada porque, afortunadamente, el caciquismo liberal está dando las boqueadas.

No lo dude el estimado colega, hay elementos «que no van á ninguna parte.»

Estado de la organización

y propaganda del XIV congreso internacional de Medicina.

España.—Comités de propaganda constituidos en España, 40.

Invitaciones individuales enviadas á los médicos, farmacéuticos, veterinarios y dentistas de España, 35.000.

Congresistas nacionales inscriptos hasta la fecha, 450.

Las adhesiones anunciadas hasta ahora por los Colegios, pasan de 1000; debiendo confiar en que para el día de la inauguración excederán de 3000 las inscripciones nacionales.

Los Gobiernos civiles de España, los Ayuntamientos, Colegios, Escuelas y Universidades en su mayoría han ofrecido su cooperación al Congreso y hacer oportunamente la designación de Delegados; muchos de ellos lo han realizado.

Extranjero.—Comités de propaganda constituidos en los países siguientes: Alemania, República Argentina, Australia, Austria, Bélgica, Bohemia, Bosnia, Brasil, Bulgaria, Colombia, Crecia, Cuba, Dinamarca, Egipto, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña é Irlanda, Grecia, Haití, Hungría, Italia, Japón, Luxemburgo, Méjico, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania, Rusia, Santo Domingo, Servia, Suecia, Suiza, Turquía, Uruguay y Venezuela. Total, 37.

Además de la propaganda que hacen estos Comités, la Secretaría general del Congreso envía invitaciones individuales á todos los médicos, farmacéuticos, veterinarios y dentistas del extranjero. Hasta ahora se han enviado 70.000.

Están preparadas en la Secretaría general, para ser enviadas en el curso de los próximos meses, 200.000.

Congresistas extranjeros inscriptos hasta la fecha, 1.200.

Según cartas recibidas de los Comités extranjeros llegará á 6 ó 7.000.

El número de Delegados extranjeros designados hasta la fecha es de 172 de los que

35 corresponden á los Gobiernos de la República Argentina, Austria, Bélgica, Brasil, Estados Unidos, Francia, India Inglesa, Italia, Japón, Nueva Zelanda, Noruega, Perú, Rumania, Rusia y Suiza.

84 á 48 corporaciones médicas. 19 á 18 Escuelas, Colegios é Institutos.

16 á 19 Facultades médicas y farmacéuticas. 9 á 5 Universidades.

Además muchas corporaciones, Universidades, Facultades etc, han aceptado la invitación, pero no han dado todavía los nombres de sus Delegados.

Se han obtenido reducciones de 50 por 100 en los billetes de los ferrocarriles de España, Italia, Francia, Rumania, Noruega, y Servia, y también concedieron rebajas las principales Compañías de navegación de España; Italia y Francia.

En el Congreso se discutirán 97 temas oficiales que serán desarrollados

por 249 ponentes españoles y extranjeros.

Cerca de 120 comunicaciones científicas han sido anunciadas hasta la fecha.

La casa M. Junon «Voyages pratiques» 9 rue de Rome, París, que está encargada de todos los servicios relacionados con el viaje de los Sres. Congresistas, facilitará á quien lo solicite, el programa detallado de los viajes y excursiones que prepara con motivo del Congreso.

La Oficina de Alojamientos, establecida en la Secretaría general del Congreso, está en relaciones con Hoteles y casas particulares de Madrid, á fin de asegurar un alojamiento conveniente y económico á los señores congresistas que á ella acudan. Madrid, 26 Noviembre de 1902.

El mitin de Molina

Para el domingo está anunciado, como ya es sabido, el mitin que ha de celebrarse en Molina para establecer la asociación y la cooperación agrícolas, que tan provechosos resultados puede dar en esta zona.

El acto, suspendido el domingo anterior por causa del mal tiempo, tendrá mucha importancia, á juzgar por los preparativos y por la significación de las personalidades que se disponen á acudir á él para ofrecer su apoyo y hacer patente su conformidad al pensamiento.

Además de las personas que acudan de esta capital, irán las representaciones de las sociedades agrícolas, y la vega de Orihuela tendrá también digna y numerosa representación por parte de sus colonos y propietarios de mayor autoridad en la vecina población.

Estos proyectos de asociación y cooperación bien dirigidos pueden contribuir de modo más efectivo á remediar muchos de los males que afectan á las clases cultivadoras de la tierra.

Nueva expansión del Banco

Por el consejo de este establecimiento de crédito se ha adoptado un acuerdo que merece justo aplauso y que revela hasta qué punto trabaja el Banco de España en pro de los intereses del país.

Nos referimos al acuerdo de establecer corresponsales en todas las cabezas de partido judicial que no se hallen próximas á las sucursales del Banco, y en todas las poblaciones que, sin ser partido judicial, son importantes por su riqueza.

Estas sucursales establecerán desde luego giros que, con poquísimo gasto, beneficiarán los intereses de todos, facilitando los medios para la circulación del dinero; y es de esperar que su acción se extienda también á celebrar préstamos y convenios ó menos amplios, según las fuerzas económicas en que dispongan las poblaciones ó los corresponsales.

Cuando el Banco publique la lista de las localidades donde establece esos corresponsales, la insertaremos también nosotros.

Juicio del año

«Heraldo de Madrid» desea publicar en su número del 31 de Diciembre actual una composición humorística, en verso, en la que se anticipe el juicio del año venidero, al modo como, según añeja costumbre, se hace en los almanques.

Para escoger esta composición, «Heraldo de Madrid» abre un concurso en las condiciones siguientes:

1.ª Se publicará la composición que se elija entre las enviadas, conforme al dictamen de un Jurado que formarán escritores de reputación reconocida.

2.ª Por la composición premiada se abonará á su autor la cantidad de 250 pesetas.

3.ª La composición estará escrita en el metro que prefiera su autor; pero no podrá exceder de 160 versos.

4.ª Los trabajos enviados al concur-

so se remitirán al director del «Heraldo de Madrid», no llevarán firma, y si un lema, el mismo que figure en sobre cerrado y lacrado donde costará el nombre del autor.

5.ª Sólo se abrirá el sobre correspondiente al lema de la composición que se elija; los demás trabajos se devolverán á quienes presenten el oportuno recibo.

6.ª El plazo para admitir composiciones es el comprendido entre los días 2 y 20 del mes de Diciembre.

«Heraldo de Madrid» publicará, si lo juzga oportuno, además de la premiada, algunas de las composiciones enviadas al concurso.

HISTORIA DE UN INDULTO

El último Consejo de ministros acordó el indulto de un reo, cuya historia, según refiere un colega, es la siguiente:

Una noche saltó las tapias de un huerto para robar á su novia, y, tomándola en brazos, llevála consigo, cuando fué sorprendido por el padre de la joven.

Ciego de amor y de cólera, el raptor empleó la violencia, mató al padre de su novia y huyó sólo de la persecución de la justicia.

Intervinieron los tribunales, y el enamorado joven fué objeto de dos condenas, una por asesinato y otra por allanamiento de morada. El rapto lo perdonó la ofendida.

El joven se escapó del presidio, alistándose como soldado voluntario.

Al terminar la guerra era primer teniente.

Pudo pasarse al enemigo, renunciar la nacionalidad, y le hubieran reconocido los empleos; pero no lo hizo. Criminal en un arraigo de su pasión, era fiel á su patria y quiso volver á ella.

Pero la policía acertó, y bajo el uniforme del teniente descubrió al penado fugitivo. Fué preso, identificado y vuelto al penal, donde ha permanecido varios años.

Su padre ha hecho conocer la triste historia del muchacho, y la misericordia se ha abierto paso. El reo será indultado.

Teatro Romea

Anoche tuvo lugar en este teatro el estreno de «La Trapera», zarzuela en un acto, letra de D. Luis de Larra y música de los maestros Caballero y Hermoso.

La obra, que gustó mucho y fué muy aplaudida, es un melodrama comprimido. Tiene todas las aspiraciones del género grande dentro de las limitaciones del chico. El libro abunda en situaciones de efecto y junto á los caracteres dramáticos sobresalen los chistes de bueda ley sin ser forzados. La partitura, como todas las del insigne maestro murciano, es muy inspirada y agradable sin ser tan buena como otras del mismo autor.

En resumen, se puede decir que la obra es la mejor de la temporada. Agradó mucho al público, cansado y estragado del género infimo.

La interpretación fué muy aceptable; la Srta. Entrena estuvo muy bien, pero pude estar mejor de haber declamado con más pasión y sin apresuramientos; cantando, acreedora al aplauso que recibió.

Nadal estuvo bien, Fuentes perfectamente caracterizado y Manzano y León bien. Los demás cumplieron acertadamente.

Creemos que la obra durará en los carteles y que producirá buenos beneficios á la empresa.

¿Porqué no se estudian, ensayan y representan las otras obras como se presentó anoche «La Trapera»? Ganaría con ello el público y la compañía.

Para esta noche, está anunciado el siguiente programa:

Primera sección.—«El Bateo».

Segunda sección.—«Agua, azucarillos y aguardiente».

Tercera (doble).—«La Trapera» y «El Santo de la Isidra».

NOTICIAS

En el día de hoy existen en esta cárcel correccional 222 confinados.

Han ingresado José Navarro Martínez, Antonio Navarro García, Antonio Navarro Espadas, José Moreno Orenes, Francisco Navarro Rosas, María de la Paz Orenes y Antonia Paredes Ros, habiendo sido puestos en libertad Joaquín Martínez Leal y Francisco García Portillo; en conducción ha salido Diego Martínez Martínez.

Ha ingresado en este Hospital con varias lesiones leves que le produjo su marido José Bó, la vecina de la calle de Bodegones, Encarnación Guillón.

Ha ingresado en este Hospital, con varias lesiones en la cabeza, la vecina de Torrealgüera, Francisca Torres Guirao.

Según dice la Francisca, las heridas que padece se las causó otra vecina de Torrealgüera, llamada Antonia Paredes, cuando llaman.

Ha ingresado en la corrección por escándalo y embriaguez, Francisca Rodríguez García.

Para la estampación del sello correspondiente se han remitido á Madrid á la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, 54 títulos de propiedad minera.

La guardia civil de Santomera ha detenido á seis sujetos que estaban reclamados por el juez del distrito de San Juan.

Se encuentra vacante en Ulea la plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Las solicitudes se han de remitir antes del día 30.

Han sido denunciados á la guardia civil del Cabezo de Torres, varios sujetos por amenazar de muerte á un guarda jurado.

La dirección general de penales ha acordado, que los reclusos de la cárcel de Málaga y Granada, Francisco Reina Cabello y Eduardo Molina Ruiz, sean trasladados al presidio de Cartagena, donde extinguirán condena.

La guardia civil de Yecla ha hecho una buena recogida de armas á individuos que las usaban sin la correspondiente licencia.

El regimiento de infantería de Marina, de guarnición en Cartagena, remite á este Ayuntamiento para su entrega á José Gimenez Corbalán, libreta de ajustes y abonará de 25 pesetas y para Francisco Martínez Ruiz, su licencia absoluta.

Mañana á las ocho se celebrará en la iglesia parroquial de San Lorenzo una misa por el eterno descanso del que en vida fué nuestro amigo D. Mateo Boronat Séiquer.

Mañana tendrá lugar un gran baile de sociedad en los salones del Teatro-Circo, de 11 á 4 de la madrugada.

Los ayuntamientos de Villanueva, Cotillas y Ulea, remiten á este gobierno civil para su aprobación los presupuestos para el año próximo venidero y el de Alhama el adicional al ordinario del corriente año.

En la sección segunda comenzará á verse mañana terminando el día 12, una causa del juzgado de Caravaca, por falsedad de documentos, contra Juan Ros y otros.

Defensores, Sres Guerrero, Pardo y García Muñoz; procuradores, Salazar y Gonzalez Sanz.

